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Parrocchia di S. Antonio di Savena  
Via Massarenti, 59 – 40138 Bologna - Tel. 051 342101   
e-mail: parrocchia@santantoniodisavena.it        sito: www.santantoniodisavena.it 

orari segreteria da lunedì a venerdì 8.30-11.00 e 17.00-19.00 
UniCredit BANCA: IT 73 S 02008 02483 000020010778 

DOMENICA 15 SETTEMBRE 2024  

XXVII FESTA DELLA COMUNITÀ  

FACCIAMO LA PACE ! 
SABATO 14 SETTEMBRE – ESALTAZIONE DELLA SANTA CROCE

- dalle 9.30 alle 12.30 ASSEMBLEA DIOCESANA in SEMINARIO – p.le Bacchelli 4 

- ore 18.30 S. Messa prefestiva  

- oggi pomeriggio a Rimini inizio delle celebrazioni per i 100 anni di nascita di don Oreste Benzi 

DOMENICA 15 SETTEMBRE – 24.A DEL TEMPO ORDINARIO - B.V. MARIA ADDOLORATA  

Lett.: Is 50,5-9a; Sal 114; Gc 2,14-18; Mc 8,27-35 

- S. Messe ore: 10.00; 11.30; 16.00 in lingua francese; 18.30 vespertina  

- ore 10.15 Messa al S. Anna per i residenti 

- ore 21.00 prove dei canti per le liturgie del 22 mattina, 26 sera e 29 pomeriggio 

LUNEDÌ 16 SETTEMBRE – ORE 7.30 LODI - 8.00 S. MESSA –  

- ore 20.00 Servizio di volontariato al dormitorio “Pallavicini” 

MARTEDÌ 17 SETTEMBRE - ORE 7.30 LODI - 8.00 S. MESSA –  

- ore 16.00 in chiesa incontro di Azione Cattolica 

- ore 20.00 Servizio di volontariato al dormitorio “Pallavicini”   

- ore 21.15 incontro Equipe Sposi per il Percorso Verso le Nozze 

MERCOLEDÌ 18 SETTEMBRE - ORE 7.30 LODI - 8.00 S. MESSA –  

- ore 20.45 in Sala Tre Tende presentazione del libro – con prefazione del 

nostro Arcivescovo Car. Matteo Maria Zuppi – dedicato a EMIDIO MORINI 

GIOVEDÌ 19 SETTEMBRE - ORE 7.30 LODI - ORE 8.00 S. MESSA – SS. NOME DI MARIA 

- ore 15.00 RIPARTE IL GIOVEDÌ DELL’ANZIANO: tombola, chiacchiere e 

merenda in allegra compagnia.  

- ore 18.00-24.00: ADORAZIONE EUCARISTICA CON IL SANTISSIMO ESPOSTO 

- dalle 18.00 alle 19.00 Adorazione Guidata  

VENERDÌ 20 SETTEMBRE - ORE 7.30 LODI - ORE 8.00 S. MESSA – 

Serata delle DOPO-CAMPO: ore 17.00 accoglienza e Vespro,  
ore 17.45 giochi,  
ore 19.30 cena,  
ore 20.30 proiezione foto 

- ore 19.00 cappella della Madonna, preghiera del Rosario con affidamento dei figli  

- ore 20.30 Servizio dei Giovani del Treno dei Clochard per dare presenza e cena ai Senza Tetto del 
Dormitorio, per quanti sostano in via del Porto, in stazione e sotto i portici 
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SABATO 21 SETTEMBRE – S. MATTEO APOSTOLO ED EVANGELISTA

- ore 18.30 S. Messa prefestiva  
 

 

La dignità riparte da qui - UN PASTO AL 

GIORNO – oggi e domani nella nostra parrocchia, 

davanti alla chiesa, ci sarà lo stand a sostegno del 

progetto  

DOMENICA 22 SETTEMBRE – 25.A DEL TEMPO ORDINARIO – UNICA MESSA AL MATTINO ALLE 10.30 

Lett.: Sap 2,12.17-20; Sal 53; Gc 3,16 - 4,3; Mc 9,30-37 

- S. Messe ore: 10.30 MESSA DELLA COMUNITÀ e PER GLI SPOSI con rinnovo  

delle Promesse Matrimoniali; 16.00 in lingua francese; 18.30 vespertina  

- ore 10.15 Messa al S. Anna per i residenti 

- ore 12.30 - PRANZO COMUNITARIO: con Marcone, Armando, Rocco e soci 

prenotarsi in segreteria entro giovedì 19 settembre 

La quota di partecipazione è di:  

- adulti (over 11) € 25,00; 

- ragazzi (da 5 anni compiuti fino agli 11) € 10,00; 

- bambini 0 – 4 anni gratis 

- ore 14.00 presso la parrocchia del Corpus Domini – via Enriques 56 – CONVEGNO DIOCESANO 

2024 CATECHISTI ED EDUCATORI 

CATECHISMO 
Carissimi genitori dei bimbi che faranno la 2° elementare 

Gesù vi dice “lasciate che i bambini vengano a me”  
Chi ancora non l’ha fatto può inscrivere il proprio/a bambino/a al 

CATECHISMO che inizierà il lunedì 21 ottobre.  
Iscrizione in segreteria (lun-ven. 9 -11 e 17.30-19) o mail a 

parrocchia@santantoniodisavena.it  
dMario 

 

 
 

 
 
   

DALLA PROSSIMA SETTIMANA RIPARTONO LE 

COMUNITÀ FAMILIARI DI EVANGELIZZAZIONE – CFE – 

 1 
COSTA STEFANO E 

MARIA 

MERCOLEDÌ 

ore 19.30 

Via Vizzani, 3/2 

Tel. 051 398046 
manaresi2@gmail.com 

2 
DONDI DANILO E 

PAOLA 

MERCOLEDÌ 

ore 21.15 

Via Massarenti, 108 

Tel. 051 307840 
paolamanzini2000@gmail.com 

danildon@libero.it 

3 
MERIGHI MARCO E 

ROSAMARIA 

MERCOLEDÌ 

ore 21.15 

Via Garzoni, 5 

Tel. 051 5883616 
marco.merighi@fastwebnet.it  

4 
SOINI ADRIANO E 

TERESA 

MARTEDÌ 

ore 21.00 

Via Fossolo, 28 

Tel. 340 1263086 
adrisoi@libero.it 

5 
TODESCHINI 

GIUSEPPE E ADELE 

MERCOLEDÌ 

ore 21.00 

Via Smeraldo, 6 

Tel. 051 306907 
mimmitodeschini@libero.it 

Per i fidanzati è tempo di iscrizione alla Preparazione delle 
proprie Nozze contattando don Mario 3408293613 

Il percorso si terrà al martedì sera ore 21.00  
iniziando dal 22 ottobre 2024 
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    OTTOBRE – MESE MISSIONARIO E DEL ROSARIO    

Per tutto il mese impegniamoci a recitare il Rosario, 
 da soli o in gruppi nelle nostre case 

Quali sono le case che aprono la porta 
e danno i momenti per la preghiera del 

Rosario? 
Vi chiediamo di darci notizia:  
 - telefonando 051 342101 (da Lun. a Ven. 8.30-11 e 17–19) 
 - via mail parrocchia@santantoniodisavena.it 

 

 
  

Potete iscrivervi al corso 

collegandovi al link 

https://www.fter.it/event/corso-

per-operatori-pastorali-

2024_2025/ 
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A PUNTATE VENGONO QUI RACCONTATE ALCUNE RICCHEZZE PASTORALI DELLE CFE 
Pensieri dalle coppie di sposi che aprono la loro casa (numero 1) 

 

Come già da oltre 15 anni, ci siamo ritrovati nel bel paesaggio di Scascoli per 
pregare e riflettere insieme e per riprendere il cammino settimanale delle CFE 
con rinnovato entusiasmo. 
Desideriamo condividere con tutta la comunità parrocchiale alcune riflessioni 
sulle “cose belle” che ci sembrano, fra tante altre, utili non solo a noi, ma anche 
a tutti coloro che già partecipano alle CFE e a chiunque sia interessato a 
partecipare, anche a uno solo di questi incontri e quindi come un bene per tutta la PARROCCHIA.  
 

Diamo quindi la parola a ciascuna coppia di sposi e a don Mario: 
 

[Claudia e Gino Bacconi] Abbiamo assaporato il desiderio forte delle persone di partecipare, sia in 
presenza che on-line, e di attingere a questo momento. Alcuni partecipanti sono stati molto trainanti 
nel tempo e negli anni e ci hanno sostenuto con passione, entusiasmo e partecipazione, senza mai 
manifestare stanchezza: ovviamente non parliamo di tutti, ma di una buona parte. 
La Parola ha sempre avuto una notevole accoglienza, che si è realizzata e manifestata anche 
praticamente nella vita delle persone che hanno partecipato, soprattutto nei loro ambienti di vita: 
questo l’abbiamo proprio percepito man mano dalle loro condivisioni, dai loro racconti. 
Tutti i momenti della CFE erano veramente molto partecipati, e in particolar modo abbiamo osservato 
la preghiera di invocazione dello Spirito: nella nostra CFE è sempre stata il punto cardine, quello da 
dove partire, venendo qui fuori molto bene le fatiche delle persone. 
Poi abbiamo assaporato la costruzione di una rete di belle relazioni, che ci ha permesso di sviluppare 
amicizia e vicinanza reciproca. 
Voi sappiate che la nostra casa vuol essere aperta, vuole accogliere, ma che nello stesso tempo, avendo 
energie limitate e con tanti fronti aperti, a volte anche faticosi, dobbiamo anche guardare a questi 
aspetti quindi abbiamo bisogno del vostro sostegno perché questa casa rimanga aperta, cioè noi da soli 
rischiamo di dire non ce la facciamo basta… NO, non è “cosa nostra”, e non ci sentiamo “titolari di un 
servizio”, ma di qualcosa che condividiamo. 
 
[Teresa e Adriano Soini] Ci sono tanti aspetti della CFE che sono importanti… il primo che mi viene in 
mente è quello dell’approfondimento della fede, della fede comune, perché, a differenza degli altri 
momenti della Chiesa, anche liturgici, è un momento in cui si può parlare. E questo fa una grandissima 
differenza, perché si colgono gli aspetti che si riescono ad esprimere, gli aspetti veri e più profondi, per 
te! Si tenta con la preghiera dei fedeli in chiesa, ma in effetti è vero che questo è già un aspetto che 
all'interno della CFE avviene normalmente: è un posto dove puoi parlare! Ed aver visto questo 
cambiamento anche nelle persone che non riuscivano a parlare (e io sono uno di quelli che fanno fatica 
a parlare) e vedere come “trovi parola”, cioè trovi le parole perché hai un ambiente che ti favorisce il 
fatto che tu puoi dire le cose, le puoi dire tu. Ecco questo, secondo me, è l'aspetto bello, familiare: “ti trovi 
bene”! Il fatto che ti trovi bene in un posto ti permette di poter esprimerti e questo è quello che avviene 
normalmente in CFE. 
E poi l’aspetto della preghiera… il fatto di imparare a pregare in vario modo e non è solo il fatto che io 
imparo anche ascoltando come sono le preghiere degli altri e qui c'è un altro tema che è proprio quello 
dell'ascolto, un ascolto della Parola che avviene normalmente (in CFE) in cui “io c’entro”: ascolto e posso 
parlare. 
E poi le relazioni, le relazioni molto forti e anche questo avviene perché si crea un ambiente in cui tu 
puoi dire quali sono le tue ferite e puoi pregare e vieni a sapere e a conoscere… Ma tu puoi! Il fatto di 
sapere e conoscere le cose: tu puoi pregare per tutte le persone che ci sono lì e questo avviene 
vicendevolmente.  
A me ha sempre colpito che anche nei momenti difficili, che ho passato io, il primo posto in cui queste 
cose le potevo esprimere era proprio lì… era proprio lì! E’ una Grazia! Questa è una grande Grazia! 
Certamente per la fede delle persone è un fatto di crescita: lo dico perché l'ho visto, lo vedo per me, lo 
vedo per tutti gli altri che hanno partecipato. Una Chiesa più vicina, una Chiesa più vicina alle persone: 
credo che uno sia facilitato nel poter tirar fuori le cose proprio dentro lì, per quella situazione lì, perché 
anche se mostra la sua debolezza lo può fare, lo può fare! 



[Adele e Giuseppe Todeschini] A me la cosa che colpisce pensando alle CFE è la composizione delle 
diversità delle persone, nel senso che più eterogeneo di così… non sarebbe mai! Ovviamente c’è la fede 
come denominatore comune, ma le caratteristiche delle persone sono diversissime: di formazione 
culturale, di approcci, di atteggiamenti… diversissime! Eppure è proprio da quella diversità lì, che però 
si può esprimere, come diceva Adriano, cioè può “prendere parola” quella diversità. 
Magari qualcuno non è in grado di fare un commento alla Parola, però quando fa poi l’invocazione allo 
Spirito invece “restituisce” a tutti. A me questo è una cosa che… perché la Chiesa ha questo di bello, no? 
Se ci pensiamo, quando entrano in una chiesa, le persone sono diversissime: ci sono tutte le tipologie, 
ma “far parlare” queste differenze non è una cosa banale e invece lì (in CFE) questa è una cosa che si vede. 
La seconda cosa è proprio vedere la crescita, cioè vedere il cambiamento: vedere come si cambia noi, 
come cambiano loro, come reciprocamente ci si sostiene. Che differenza straordinaria c'è tra l'arrivo e 
poi invece quello che succede dopo! Questa è una soddisfazione (consentitemi): è una soddisfazione 
grandissima, perché vedi qualcuno che prima faceva una certa fatica… poi tutte le “illuminazioni”, tutte 
le cose che ha capito e che a un certo punto lo cambiano. Le persone ritrovano un equilibrio nella 
propria vita di fede. Questo è l'altro aspetto che poi ci alimenta tantissimo. Certo è una fatica, di sicuro, 
perché è fatica star dietro le persone, organizzare sempre la serata di incontro settimanale, essere 
sempre disponibili, ma tutto il nutrimento che noi abbiamo e che abbiamo sistematicamente, anche 
nell'estate, anche quando non ci si vede, da queste persone e da questa piccola comunità e dalla forza 
che ha questa comunità… sembra una famiglia allargata a questo punto, anche perché sono tanti, da 
tanto tempo, e tutto questo nutrimento è sicuramente una delle cose che abbiamo ricevuto. 
È bello allora vedere che per molti veramente la risposta del loro cuore è “dove andremo Signore senza 
di Te”? Proprio… senza Gesù sarebbero veramente “persi”: questo è proprio bello, perché 
risponderebbero certamente così al Signore. 
Possiamo dire che si percepisce che manca ancora un senso di Chiesa “forte”, cioè c’è difficoltà a vedere 
tutta la Chiesa come “comunità”: si vede papa Francesco, si vede il cardinale zuppi, si vedono i nostri 
sacerdoti, ma è scarso il “senso di Chiesa” (cioè la coscienza di essere “popolo di Chiesa”)  
 
[Paola  e Danilo Dondi] Confermo come importante il momento della condivisione della fede: aggiungo 
soltanto che più di una persona, nel corso degli anni, ha proprio detto quello che si diceva prima, cioè 
che “questo è l'unico luogo dove posso dire queste cose”, e questo vuol dire non solo esprimere la 
difficoltà, magari della preghiera personale, ma anche “sono un’insegnante e ho il problema che tutti i 
miei colleghi vogliono insegnare il gender nella mia scuola”, che ci sono le tal cose… che c'è… Insomma, 
le cose del mondo e soprattutto che, in questo momento in condivisione di fede c'è, da una parte, un 
estremo rispetto e consapevolezza nel non creare una discussione, ma proprio nel prendere visione, nel 
prendere coscienza di quello che pensa l’altro, ma senza commenti. E poi il fatto di sentirsi sicuri che 
siamo come in confessionale, cioè che non verrà mai divulgata questa cosa che viene detta fra di noi, e 
anche questo aiuta a esprimersi.  
Poi un'altra cosa – vale anche per me personalmente - io 15-16 anni fa, insieme ad altri, nel corso degli 
anni ho imparato cos'è la preghiera di lode e ringraziamento: prima non la conoscevo, non ne avevo 
coscienza. L’ho imparata grazie a questa esperienza, ed è stata una cosa meravigliosa, ma nel corso degli 
anni anche altre persone l’hanno scoperta: qualcuno fa più fatica e certamente la preghiera di 
intercessione e più comune, ma la preghiera di lode e ringraziamento è poi quella che aiuta anche 
durante l’Adorazione Eucaristica, durante la Messa, a partecipare alla Messa, non solo per me, ma anche 
per gli altri. 
Terza cosa: il momento della risonanza, perché oltre quello che dice don Mario (nella catechesi inviata 
ogni settimana a tutte le CFE) che apprezziamo in particolare (specie se non sono troppo lunghe) 
quando fa dei cenni personali, magari con qualche aneddoto… perché colpisce molto e soprattutto la 
risonanza di quello che è in ciascuno di noi quella sera in rapporto alla Parola di Dio che abbiamo appena 
ascoltato, perché la risonanza non è appunto - come sappiamo – l’esegesi della Parola, ma è “che cosa 
dice quella Parola nella mia vita oggi” e quindi spesso diventa un altro momento di condivisione di fede, 
perché c'è proprio la vita del Vangelo spezzata nella vita di ciascuno di noi. 
 

(Seguirà ne LA SETTIMANA prossima) 
 
 
 



 

XXXVII FESTA DELLA COMUNITÀ  

13-26 settembre 

FACCIAMO LA PACE ! 

 

VENERDÌ 13 SETTEMBRE  

serata dell’Associazione ALBERO DI CIRENE ODV 

FACCIAMO LA PACE! 

• Ore 19.00 accoglienza con aperitivo e visita agli stand dei 9 Rami dove potrete incontrare 

i volontari che saranno disponibili per raccontare le loro attività 

• Ore 20.45 apertura della spettacolare CENA MULTIETINICA e CRESCENTINE 

• Intrattenimento Musicale sotto il gazebo con DJ Maurice 

• Mostra fotografica dei Viaggi di Condivisione dell’Estate in Tanzania, Kenya, Burundi 

• Presentazione e distribuzione del nuovo e interessante giornalino: ALBERO DI CIRENE 

• Testimonianze dei volontari dei viaggi di condivisione dell’estate e Simone Ceciliani 

  

 

 

  

  

 

 

 

 

 

MERCOLEDÌ 18 SETTEMBRE  
ore 20.45 in Sala Tre Tende presentazione del libro – con 

prefazione del nostro Arcivescovo Car. Matteo Maria Zuppi – 

dedicato a EMIDIO MORINI 

- saluto di don Mario 

- presentazione di don Matteo Prodi 

- interventi di alcuni di casa, amici e parrocchiani 

 

 



 GIOVEDÌ 19 SETTEMBRE 
ore 15.00 RIPARTE IL GIOVEDÌ DELL’ANZIANO: 

tombola, chiacchiere e merenda in allegra 

compagnia 

 

 

 

 

 

 

 

 

VENERDÌ 20 SETTEMBRE serata delle DOPO-CAMPO 
• Ore 17.00 accoglienza e Vespro 

• Ore 17.45 giochi 

• Ore 19.30 cena 

• Ore 20.30 spettacolose 

filmate dell’Estate – Campi 

Scuola 

  

 

DOMENICA 22 SETTEMBRE  
   ore 10.30 - S. MESSA DELLA COMUNITÀ e PER GLI SPOSI con   

   rinnovo delle Promesse Matrimoniali  
 

ore 13.00 - PRANZO COMUNITARIO: con Marcone, 

Armando, Rocco e soci: prenotarsi in segreteria 

entro giovedì 19 settembre.  

La quota di partecipazione è di:  

- adulti (over 11) € 25,00; 

- ragazzi (da 5 anni compiuti fino agli 11) € 10,00; 

- bambini 0 – 4 anni gratis 
 
 

 
GIOVEDÌ 26 SETTEMBRE  

ore 19.30 Serata di rilancio della Vita Pastorale della Parrocchia:  
siamo invitati a dare volto di Comunità Parrocchiale 

 
 

POMERIGGIO DEGLI ANZIANI. 

Due ore passate in allegria con la tombola 
Come una lotteria 

Chi chiama i numeri ad alta voce 
Per vedere chi a coprirli e più veloce 

Non sempre però si riesce a stare al passo 
E quindi si crea un gran fracasso 

Chi fa ambo, chi terno, chi cinquina 
Anche la tombola e pure il tombolino 

Alla fine tutti vengono premiati 
Con caramelle dolci e cioccolate 
Stare in compagnia e cosa buona 

Anche se l’età purtroppo non perdona 
Ma non siamo vecchie siamo croccanti 

E con questa forza andiamo sempre avanti 
 


